

PRECIO DE SUSCRIPCION:
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20^{ta} trim. 40 sem. 80 aña.
Estranjero y Ultramar 10 pta.
UN NUMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

AÑO XXXI. NUM. 8034.

MADRID, DOMINGO 21 DE MARZO DE 1880.

OFICINAS; MAYOR, 120.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA

6—PRECIADOS—6
Vino de Burdeos á 6 reales botella y 70 reales docena.

TRANSPORTES PARA ESPAÑA, ESTRANJERO Y ULTRAMAR. L. Ramirez, A. ca. 3, 12.

SEÑORAS Y SEÑORITAS. PEÑAS DE ACERO.

GRAN NOVEDAD.
Los últimos modelos de 12 á 40 rs.
LOS TIROLESES, Atocha, 19 y 21.

RETRATOS.

El acreditado fotógrafo D. Juan Gutierrez continúa como siempre al frente de su establecimiento, calle Ancha de San Bernardo, num. 4, disfrutando del mismo favor que siempre le ha dispensado el público. Sirva esto de contestación á cierto prospecto que ha dado á luz un nuevo fotógrafo para sorprender la buena fé del público.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 21 DE MARZO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Gobernacion.—Real decreto suspendiendo los efectos de los reales decretos de 12 y 31 de agosto de 1879 sobre nombramientos de empleados de presidios y cárceles.
Real orden declarando nulo el acuerdo de la diputacion de Valladolid, que dispuso que se segregara Valviado del término de Omedo y se agregara al de Aguasal.
Ultramar.—Real decreto suprimiendo las juntas jurisdiccionales de Agricultura, Industria y Comercio de la isla de Cuba, y creando una junta en cada una de las seis provincias en que se halla dividida.
Otros nombrando gobernador del Banco Español de la Habana á D. Lope Gisbert, director general de Hacienda de la isla de Cuba, y para esta plaza á D. José Cánovas del Castillo, gobernador del Banco Español de la Habana. Declarando cesante al secretario de la direccion general de Hacienda de la isla de Cuba D. Francisco Javier de Oteiza, y nombrando para este cargo á don

osé del Campo y Salmon, contador general de dicha isla, para esta vacante á D. José Joaquín Esquivar, ordenador de pagos de dicha isla y para este cargo á D. Luis Gavaldon y Martin.
—Nombrando jefe económico de la provincia de la Habana á D. José Lopez Pelegrin y para el cargo de letrado consultor de la direccion general de Hacienda de la isla de Cuba á D. José Freigero Vidal.
—Real orden desestimando la alzada de la diputacion provincial de Puerto-Rico contra un acuerdo del gobernador general respecto á la formacion del presupuesto municipal de Jenco.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 20.
Ayer celebraron una larga conferencia en el ministerio del Interior los señores Lepere y Carol con los presidentes de las secciones del Consejo de Estado sobre las medidas que hay que tomar contra las congregaciones religiosas.
Una circular del prefecto de policía pide á los comisarios de policía un estado detallado de las congregaciones religiosas existentes en Paris y en todos los departamentos.

Roma, 20.
El presidente de la Cámara, Sr. Farini, insiste en su dimision.
La Cámara elegirá nuevo presidente despues de las vacaciones.

Berlin, 20.
Hoy ha ocurrido un choque entre dos trenes de viajeros en la estacion de Halle, resultando numerosas heridas y siete muertos.

Viena, 20.
Varios buques del resguardo de aduanas austriacas han apresado en aguas de Dalmacia dos embarcaciones italianas con 6000 fusiles que iban destinados á la Herzegovina y Albania.

Paris, 20.
SENADO.—Se adopta el proyecto aprobando el convenio telegrafico de 14 de marzo entre Francia, España y Portugal.
CAMARA DE LOS DIPUTADOS.—La Cámara adopta sin discusion la ley de estado mayor aprobada por el Senado.

Roma, 20.
La Cámara tomando acta de las declaraciones del ministerio y confiendo que en las relaciones exteriores Italia representara entre las demas naciones una política de paz, de respeto á los tratados en armonia con el progreso de la civilizacion internacional, pasa á la orden del dia.
El presidente del Consejo de ministros,

Sr. Cavioli, acepta esta orden del dia como un voto de confianza y es aprobada por 220 contra 33.—Fabra.

Paris, 20.
En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 francés, á 42-37 1/2.
El 3 por 100 id., á 417-65.
El 3 por 100 español exterior, á 16 7/16.
El interior, á 00.
Amortizable exterior, á 39.
El interior, á 00.
Obligaciones de Cuba, á 437-50.
Consolidados ingleses, á 98 3/16.
Ultima hora:
El exterior español, á 16 7/16.
El interior, á 13 5/16.
Amortizable exterior, 38 3/8.
El interior, 60.
Obligaciones de Cuba, 436-25.

Uno de estos últimos dias ha sido firmada la siguiente combinacion diplomática:

El Sr. Vallés, primer secretario de España en Berlin, ha sido ascendido á encargado de negocios en Peru; el señor Silveira, primer secretario en San Petersburgo, ha sido trasladado á Bruselas, habiendo sido ascendido á primero en Rusia el segundo en Roma, señor Baguer.

El marqués de Vilhel, tercer secretario en Bruselas, pasa á segundo en Brasil y á segundo en el Peru ha sido ascendido el Sr. Moreno Rosales tercero en Méjico, nombrando para este punto al agregado en Washington Sr. Arroyo.

Ha llegado á Biarritz, acompañado de su familia, el ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, señor marqués de Salisbury. En Biarritz se detendrá dos semanas, y es muy probable venga á pasar unos dias en Madrid.

Ha oido la Integridad que es posible sea nombrado director de Hacienda el diputado Sr. Quiroga Vazquez.

Se ha señalado el dia 29 del actual para la vista de la denuncia de nuestro colega el Imparcial.

Durante el año 1879 se han concedido 140 cruces de la orden de Beneficencia, á saber: 12 de primera clase, una de segunda con opcion á pension, 31 de segunda, 103 de tercera y dos de la misma con opcion á pension.

Entiende el Siglo que la fórmula *todo ó nada* puede tener al partido constitucional en perpétua cesantía.

El Siglo es el periódico más decidido en favor de transacciones favorables á la conciliacion de las minorías.

Se encuentra gravemente enfermo el teniente alcalde del distrito del Centro, Sr. Soriano Fuertes.

Ha regresado á Madrid, y hoy se ha presentado al ministro de la Guerra y al capitán general de este distrito, el señor general marqués de Baroja.

Parece cosa resuelta la traslacion á Alcalá de Henares del colegio de Carabineros jóvenes que existe en el Escorial.

Anoche se verificó en el Fomento de las Artes la anunciada conferencia en la que el Sr. Diaz Moreu desenvolvió el tema «Ideal del obrero en el siglo XIX.»

El orador trató de las diversas cuestiones sociales que tanto preocupan y citó nombres de personajes modernos que han obtenido su bienestar y consideracion social merced á su constancia en el trabajo.

Aun cuando el Sr. Jove y Hévia es una de las personas más competentes en materias de Hacienda y por consiguiente muy indicada para ocupar cualquier puesto en dicho departamento, como su pase al ministerio de Hacienda no le daría ni más categoría ni más sueldo y privaría á la secretaria de Estado de su ilustrado concurso, creemos desistidas de fundamento serio las indicaciones que sobre el señor Jove y Hévia hacen los periódicos.

De la Epoca:
«Tan pronto como el gobierno se halla autorizado para la operacion de crédito para la rescision de los empréstitos de Cuba, no faltarán importantes establecimientos de crédito que prestarán su importante concurso á la obra del gobierno, que tiene un objeto verdaderamente nacional.»

El nuevo ministro de Ultramar ha dirigido á los gobernadores generales de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas el siguiente telegrama:
«Honrado por S. M. el rey con el cargo de este ministerio, envío afectuosamente á V. E. mi cordial saludo. Sirvase V. E. trasmitirlo también á esas autoridades, á los cuerpos del ejército,

armada, voluntarios y leales habitantes de esas provincias, expresándoles mi fervoroso propósito de dirigir todos mis esfuerzos al bien, á la paz y á la prosperidad de esa isla, siempre fiel, siguiendo el noble ejemplo de mi predecesor.—Sanchez Bustillo.»

El general Blanco ha contestado en términos muy lisonjeros en nombre de las autoridades y habitantes de Cuba.

Los Sres. Elduayen y Sanchez Bustillos se enteraron ayer minuciosamente de los asuntos de sus respectivos departamentos, el primero por el Sr. Cánovas del Castillo, y el segundo por el señor marqués del Pazo de la Merced.

El Siglo Médico publica el siguiente estado sanitario de la última semana: «Siguen presentándose, aunque no con gran frecuencia, las erisipelas faciales, y continúan siendo numerosas las amigdalitis y faringitis y las faringo-larigitis, con estension á veces á las trompas, produciendo sorderas catarrales transitorias. Los reumatismos febriles y las formas monoarticulares con hidrartrosis tambien, se han presentado en mayor proporcion, y las neumonías y pleuritis han aumentado nuevamente en número, aunque mostrando mayor benignidad. Los estados febriles dependientes de catarrós gástrico-intestinales, las angio-colitis catarrales y las enterocolitis de igual carácter siguen frecuentes. La mortalidad continúa disminuyendo relativamente á los meses anteriores.»

Con extraordinaria concurrencia y grande animacion, se celebró anoche la acostumbrada reunion de los centralistas en casa del señor marqués de Valde-terrazo, asistiendo varios diputados cubanos y los señores Alonso Martínez, Vega de Armijo, Candau, Groizard, Ruiz Gomez, Vivar, Benayas, Luxán, Vierna, Pastor, Goyeneche, Zayas, Barca, Gamazo, Baeza, Vinent, Azcárraga, Barrio Ayuso, Bar, Muros, Mirasol, Apezteguia, Abarca, Medina, Vinyals y otros hasta el número de 50. Hablóse mucho de los sueltos publicaciones en estos dias sobre las ideas que se atribuyen al señor Sagasta, siendo la opinion unánime de los concurrentes que no deben ser autorizadas dichas declaraciones, puesto que las relaciones existentes entre centralistas y constitucionales

—Entonces repito mi primera pregunta; ¿dónde le habeis robado?
—Me lo han entregado anoche.
—¿Quién?
—Un hombre á quien no conozco.
—¿Pero qué os pagó?
—No lo sé todavía.
—¡Ah!
—No soy rica, —esclamó Solange con el acento de la sinceridad.—Un hombre ha venido á buscarme anoche, me ha entregado el niño y me ha dicho: «Hay que llevarle á veinte leguas de Paris; hallareis en la esquina de esa calle un carruaje que os aguarda, os pagaran espléndidamente este servicio.
—¿Y no sabeis nada más?
—Nada.
—¿Cómo os llamais?
—Rosina Dubois, —esclamó Solange sin vacilar.
—¿Dónde vivis?
—Calle de San Dionisio, 70.
—¿Os habrán dado aqui ropas para ese niño?
—Sí, señora.
—¡Son prevenidos! ¿Qué habeis hecho de las ropas que traia el niño?
—Las he reunido en un estovitorio.
La marquesa lo tomó, diciendo:
—Esto es para mí.
Solange se levantó vivamente.
—Perdonad, señora; pero si vuelve la anciana que ha salido y me pide esos objetos, ¿qué la digo?
—Que los habeis quemado para mejor precaucion.
—No tendrá más que mirar á la chimenea para convencerse del engaño.
—No; os errará. Aguardad.
La marquesa salió precipitadamente, llevándose la envoltura quitada al niño y volviendo con fósforos y algunos objetos de lienzo que arrojó á la chimenea. Objetos de su uso: chabaras, tohallas, pañuelos con ricos encajes, todo se convirtió en una hoguera ante la mirada atónita de Solange. Cuando las últimas hilachas se hubieron quemado, la marquesa removió las cenizas, y dijo:
—Está hecho.
Apoyó un dedo en sus labios, recomendando silencio á Solange, y desapareció.
—Decididamente esto es cada vez más extraño, —murmuró Solange.—La camista va marcada con una G. y una L.; pero si con ese indicio espéro hallar á la madre del niño, buscará mucho tiempo.
A las siete, la mujer del jardinero, investida por aquel día de las funciones de cocinera, entró á tomar órdenes de Mad. de Perny. Esta, muy conmovida, muy agitada al parecer, le anunció que la señora mar-

quesa habia dado á luz un niño, y que aynas la matrona habia llegado á tiempo.
La sencilla mujer del jardinero prorumpió en exclamaciones de alegría, y poco despues por ella y por su marido la nueva era ya conocida en la aldea.
A las nueve llegó la nodriza, que fué inmediatamente instalada en su cuarto.
—Os hemos colocado aqui, —dijo madama de Perny, —donde creo que os encontrareis bien.
—Sí, señora, perfectamente.
—De todos modos, dentro de un mes á más tardar volveremos á Paris.
La nodriza se acercó á la cuna y tomó al niño.
Mad. de Perny sonreía.
Entre tanto, Solange, no teniendo ya que cuidar del niño, almorzaba. Cuando acabó, el criado que habia llevado á la nodriza la hizo pasar al cuarto de Mad. de Perny.
—Vengo del cuarto de la nodriza, —dijo la madre de Matilde, —y no he hallado las ropas que el niño tenia puestas; ¿dónde están?
—¡Ay! señora, respondió Solange con humildad, —creyendo adivinar vuestra intencion las he quemado en la chimenea.
—Sois una persona prudente. Eso mismo iba á hacer yo. Ahora, para mostrarnos mi satisfacción y por la parte que habeis tomado en este asunto, guardad esto.
Y puso un billete de mil francos en mano de Solange.
—Aun os tendremos dos ó tres dias en el castillo; todos los criados vendrán esta tarde y no tengo que recomendarlos la mayor discrecion. Para todo el mundo sois la matrona que ha asistido á mi hija. Fuera de los momentos en que pareceis que otorgais vuestros cuidados á la enferma, podeis hacer lo que gustéis.
Aquel mismo dia Saturnino de Perny se presentó en la alcaldía de Coulange, acompañado de dos testigos; el uno el notario de la localidad, el otro uno de los colonos del marqués, y declaró: Que aquella madrugada habia nacido en el castillo de Coulange un niño, cuyos padres eran Carlos Eduardo, marqués de Coulange y Luisa Eugenia Matilde de Perny su esposa, añadiendo que al niño se le ponian los nombres de Eugenio Carlos.
Tomada acta de la declaracion en el registro se hizo firmar á Mr de Perny, dejando un documento capaz de engañar á todos los hombres honrados.
Un acta del registro civil basta para legalizar un crimen.
Mad. de Perny escribió una larga carta al marqués para anunciarle el nacimiento de su hijo, añadiendo que Matilde le ha-

viré, —se decía; —su muerte será la señal de la mia.
Madame de Perny habia comprendido que no podia impedir á la marquesa que escribiese á su marido; pero todas las cartas estaban dictadas por ella, siendo la mano de su hija una máquina copiadora, y las que no se escribian así eran abiertas antes de ponerse en el correo.
Una mañana á las once llegó Mr. de Perny al castillo.
Madre é hijo se encerraron juntos.
—La hora se acerca, —dijo Saturnino.—Me han avisado esta mañana y corro á advertirte para que tengas tiempo de tomar las disposiciones necesarias.
—¿Ha nacido el niño?
—Ahora quizás; de todos modos llegaremos esta noche ó mañana en todo el dia. No pondremos más que seis horas para recorrer el trayecto, y para evitar las miradas de los curiosos entraremos por la verja del parque hacia el lado de Loches. Dame la llave.
—¿Vuelves á Paris?
—En cuanto almuerce.
—Voy á mandar buscar la llave al cuarto del jardinero. ¿Y la nodriza?
—Antes de dejar á Paris la he avisado para que venga mañana temprano. Mi criado de la traza. Ya sabes que está tomada hace más de un mes y que dejará su hijo en el momento en que mi hermana la necesite.
—Está bien.
Sin pensar en ver á su hermana; sin pedir siquiera noticias de su salud, Saturnino almorzó precipitadamente, y á la una volvia á tomar el camino de hierro para Paris.
Un instante despues Mad. de Perny reunia los criados, que se componian del jardinero y su mujer, que ocupaban una habitacion bastante apartada; la camarera de Mad. de Perny, la cocinera, el cochero y un criado.
—Hijos míos, —les dijo; —en diferentes ocasiones unos y otros me habeis manifestado deseos de ir un dia á Paris, permiso que no he podido concederos por asuntos particulares; hoy quiero daros el permiso pedido, con la condicion de que esteis aqui mañana antes de la noche.
—Está bien, señora, —dijeron todos.
—Ya conocéis, —continuó Mad. de Perny, —el estado en que se encuentra mi hija la señora marquesa; aguardamos de un momento á otro que salga de su cuidado, y por eso no puedo otorgaros más largo plazo. Mi hijo, á quien habeis visto llegar y marcharse al momento, venia con intencion de pasar unos dias en el castillo, y ha tenido que volverse á Paris para buscar una matrona y una nodriza, porque no dormirá

tranquila mientras no las tengamos aqui por eso quiero tambien daros este día de asueto, que sería muy difícil otorgaros una vez llegado el fausto acontecimiento que aguardamos.
Y sacando del bolsillo un portamonedas, esclamó:
—Ea nombre de la señora marquesa os doy veinticinco francos á cada uno; disfrutad un día de libertad; durante vuestra ausencia, el jardinero y su mujer os reemplazarán si ocurre algo.
Los criados guardaron muy alegre la gratificación, se confundieron en demostraciones de gratitud y se escaparon á preparar su día de asueto.
Detrás de los cristales de una ventana, Mad. de Perny los vio partir.
Sus ojos se animaron; la alegría del triunfo se pintó en ellos, su cabeza se irguió con arrogancia y pareció mirar al cielo como lanzándole una mirada de desafío.

XVIII.
Un niño.
Solange, con el consentimiento de Blaireau, habia ido á buscar una matrona, diciéndole:
—Necesitaré vuestros servicios dentro de unos dias; ¿podré contar con vos?
—Señora, mis cuidados se deben lo mismo á los pobres que á los ricos. A cualquier hora del día ó de la noche estaré á vuestra disposicion, siempre que no esté ocupado en otro asunto análogo.
—Se comprende.
—¿Vivis lejos de aqui?
—En la calle de Antiguos Plateros.
—Es aqui cerca.
—He alquilado una casa con jardin, donde me he instalado con mi sobrina durante el verano.
—¿Es de vuestra sobrina de quien se trata?
—Sí.
—¿Jóven?
—Diez y ocho años, y hace uno apenas que está casada. Su marido, que es comisionista, falta en estos momentos de casa; pero ya le he escrito y le esperamos de un momento á otro.
—Lo celebraré, porque en semejantes circunstancias, para la paciente es muy importante la presencia del marido.
—Entonces, señora, quedamos convenidas y os avisaré.
Seis dias despues, á las nueve de la noche, Solange llamaba á la puerta de la matrona, y al dia siguiente á las doce de la mañana Gabriela era madre de un niño.

les están perfectamente definidas en las manifestaciones hechas por D. Venancio Gonzalez en las anteriores Cortes...

res arrancando piedra, y antes de llegar al cura a dicho punto, se oyó la detonación de un barrero...

compilación de enjuiciamiento criminal, sobre lo cual ha publicado ya algunas observaciones...

mediante la entrega del rescate que exigieron aquellos criminales.

El Figaro insiste en sostener que hay nihilistas en París.

Todo los rusos que habitan en París, dice, saben donde se reúne la sociedad nihilista...

El concierto verificado anoche en el teatro de Apolo revistió el carácter de una solemnidad musical.

La ópera de Cleopatra fué aplaudida con entusiasmo. El Angelus de Massenet, lo mismo.

Precisión, seguridad, soltura, todo lo reunieron los primeros violines, dirigidos por el maestro Breton.

El público hizo que todos los violinistas se pusieran de pie a recibir los aplausos prodigados con entusiasmo.

La segunda parte la ocupó toda la gran obra de Beethoven, Cristo sull'Olivo, obra para coros, tenor, tiple, bajo y orquesta.

En la tercera parte ejecutó la señorita Padilla, admirablemente, el andante del primer concierto de Beethoven y la Tarantela...

Seguramente este concierto hará época entre los verdaderos aficionados.

El gobierno proveerá oportunamente las vacantes que existen en la administración pública...

De Hilar refieren al Diario de Avisos de Zaragoza el hecho siguiente, ocurrido en el pueblo de Urrea de Gaen:

Hace tres días apareció coigada del balcón de la casa del cura parroco de dicho pueblo una carta donde se le intimaba...

Avísada al punto la autoridad, presentaron tres parejas de la guardia civil, de los puestos de Hilar y Albalate...

El Sr. Ruiz y Rodriguez, autor del Tratado general de procedimientos criminales, está escribiendo un tratado de...

Dice la Publicidad de Barcelona:

El cuerpo de orden publico de esta capital, dirigido por el Sr. Bray, ha prestado en los últimos días algunos importantes servicios.

Prendió en el sitio conocido por la Font robada a dos facinorosos llamados Manuel Borrrell (a) L'Estudiant...

En uno de los cafés de la Barceloneta, junto con un tal Peirete, mató a un hombre...

Robó dos distintas veces coches de primera del tren de Zaragoza, arrojándose luego a la vía...

Destinado al penal de Zaragoza, se fugó dos veces en el tránsito...

Francisco Andreu (a) Safrane, tiene historia no menos triste. Cuenta 43 años de edad...

El Sr. Romero Ortiz, presidente de la sociedad de Escritores y Artistas...

El Sr. Ruiz y Rodriguez, autor del Tratado general de procedimientos criminales...

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado a 16-15.

Hoy domingo a las ocho y media de la noche se verificará en el teatro de Apolo el quinto y último concierto de la Union Artístico-Musical...

EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE MARZO.

El real decreto del ministerio de Ultramar, que hoy publica la Gaceta...

Artículo 1.º Quedan suprimidas las juntas jurisdiccionales de agricultura, industria y comercio...

Art. 2.º Se crea una junta provincial de agricultura, industria y comercio...

Art. 3.º Se hace extensivo a dicha isla el real decreto organico de 26 de junio de 1874...

Art. 4.º En las provincias de la isla donde el personal de las juntas no pueda formarse...

En el tribunal de Cuentas van a proveerse por oposicion cuatro plazas...

Anoche conferenciaron el ministro de Ultramar Sr. Sanchez Bustillo y el gobernador del Banco de España...

En el correo de Andalucía ha llegado esta mañana el encargado de Negocios de Guatemala...

El tren núm. 33 de la línea de Cartagena cogió ayer a un hombre en el kilómetro 456...

Roma, 20.

Su Santidad, de acuerdo con el cardenal Nina, ha resuelto no conformarse fácilmente con las medidas que se van a tomar...

El presidente del Consejo de ministros Sr. Freyinet, en una conferencia que ha celebrado con el nuncio del Papa...

El príncipe Orloff, embajador de Rusia en esta capital, salió anoche con direccion a San Petersburgo...

Anteayer a las once y media de la mañana, recogió la autoridad judicial en el olivar del señor marqués de Salas...

Esta mañana, a las once y media, en la calle del Carmen, esquina a la plaza del Callao...

En el correo de Andalucía ha llegado esta mañana el encargado de Negocios de Guatemala...

El tren núm. 33 de la línea de Cartagena cogió ayer a un hombre en el kilómetro 456...

Roma, 20.

El Figaro insiste en sostener que hay nihilistas en París. Todo los rusos que habitan en París...

Dice hoy el Imparcial: Los constitucionales más caracterizados desmienten categóricamente la noticia...

Ha sido denunciado el Comercio, periódico de Valencia.

El Sr. Balaguer ha aceptado el cargo de mantenedor de los juegos florales del Rat-Perat...

El día 4 del próximo abril es el señalado para proceder a las elecciones de diputados a Cortes...

En Villafranca del Panadés ha sido descubierta una fábrica de billetes falsos del Banco Español de la Habana...

Anoche suspendió sus sesiones hasta el 31 del actual la academia de Legislacion y Jurisprudencia.

El miércoles 31 continuará la discusión de la Memoria del Sr. Benito...

El nombramiento del Sr. Serrano Alcazar para subsecretario de Gobernacion...

Con la solemnidad de años anteriores ha tenido efecto esta mañana en la parroquia de Santa Maria la bendiccion de las palmas...

—Es un niño!—dijo la matrona. —Un niño!—balbuceó Gabriela con alegría... Poco despues tenia el niño en sus brazos y le abrazaba con trasporte...

—No tengo más que el tiempo preciso,— se dijo. Pasó a su cuarto, púsose precipitadamente un abrigo negro...

un bienaventurado... No sospecha el inocente que le hemos transformado en marqués! Saturnino se estremeció.

asomaba, su lengua sonrosada entre sus labios que se movian. Solange vistió al niño, le dió agua azucarada...

Después se verificó la procesion de las mismas con asistencia del ayuntamiento de esta corte...

El Jueves Santo, día en que se celebra, además de los oficios del día, el misterio de la Encarnación...

Los nuevos ministros Sres. Cos-Gayon y Sanchez Bustillo, al recibir ayer á los empleados de sus respectivos departamentos...

Es muy posible que reporte grandes ventajas para el arma de infantería la revista de inspeccion que va á pasar á los cuerpos del arma de los distritos de Andalucía el general San Roman.

El viernes, en el tren-correo, llegó á Alicante el Sr. D. Eleuterio Maisson, clave.

Los periódicos de Valencia dan cuenta del siguiente escandaloso hecho ocurrido el viernes por la noche:

«Poco después de las oraciones, la plaza de la Reina, que antes fué calle de la Revolución, estaba ocupada por un gentío inmenso que allí había acudido para presenciar el disparo de un castillo de fuegos y el incendio de la honita falsa colocada frente á la desembocadura de la plaza de Santa Catalina...

Algunos momentos después, vimos en la calle de San Vicente, próximo ya á la puerta del mismo nombre, un grupo numeroso de mozalvetes que armados con los palos y restos de la falla, hacían pública ostentacion de su salvaje hazaña...

Insisten algunos periódicos en decir que el Sr. Lopez Guinjarro dejará muy en breve la subsecretaría de Ultramar. Repetimos que la noticia es inexacta.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido un telegrama del gobernador superior de la isla de Cuba, felicitando, en su nombre y en el de las autoridades de la provincia, al nuevo ministro...

A la una y media de la tarde fué recibida ayer por S. M. el rey la mesa de la alta Cámara, que presentó á la sancion real los proyectos de ley de concesion de prórroga para la terminacion de las obras del ferro-carril de Aranjuez á Cuenca...

IMPRESIONES DE SEMANA SANTA.

La iglesia católica con solemnidad verdaderamente grandiosa, se dispone á celebrar llena de dolor y luto, las venerandas y tradicionales festividades, que recorren la epopeya más gloriosa de la religión cristiana.

Todos las clases sociales, desde el pulento magnate al modesto menestral desde la humilde y mística devota, cuya vida se desliza entre las emociones silenciosas de la religión, á la gentil y coqueta dama, que con encantos irresistibles incita á las luchas mundanales...

El siglo del progreso material, que parece ahogar las más santas creencias, con tantas maravillas creadas por el hombre, en vez de empuñarse, agranda á Dios, pues la ciencia eleva los espíritus á espacios donde no alcanza la leyenda.

El mundo desde las más remotas edades, viene consagrando gran veneracion á esta Semana. Tertuliano, San Dionisio, San Juan Crisóstomo, humbreras de la Iglesia, atestiguan era grande la penitencia que los pueblos se imponían en recuerdo de la muerte del Redentor.

Sierra Almagra y Lorca; de construcción de un ferro-carril de Madrid á la línea de Valls y Villanueva á Barcelona...

En los centros oficiales se recibió anoche el siguiente telegrama: Guadalajara, 20 (3 y 15 t.). El gobernador militar interino al capitán general.

Al anochecer de ayer hubo en esta ciudad una cuestion entre alumnos de la academia de Ingenieros militares y algunos paisanos, partiendo de estos la agresion y quedando terminado en el acto por la intervencion de los profesores de la academia.

Dico el Imparcial: «Las oposiciones del Congreso, y con especialidad las minorías constitucional y centralista, se proponen emprender una vigorosa campaña parlamentaria tan pronto como las Cortes reanuden sus tareas...

Hoy quedará acordado el nombramiento de subsecretario de Hacienda, siendo casi seguro que servirá de base para una larga combinacion de altos cargos.

Segun nos escriben de Antequera, el Sr. Romero Robledo está siendo objeto de las más entusiastas manifestaciones de cariño y simpatías por parte de sus paisanos, simpatías y cariño de que participa su distinguida esposa.

Se indica al Sr. Escobar para la presidencia de la comision general de presupuestos.

Ayer tarde estuvo en el ministerio de la Gobernacion el director general de la Guardia civil, Sr. Cotoner, conferenciando con el subsecretario de aquel departamento sobre la distribucion que ha de darse á las fuerzas de aquel benemérito cuerpo...

Ayer tarde al ir SS. MM. á la salva de Atocha, tuvo la desgracia uno de los batidores de caerse del caballo en la Carrera de San Jerónimo, teniendo que pasar breves momentos la regia comitiva. Por fortuna la caída no fué de consecuencias.

El movimiento de los hombres políticos para puntos de fuera de Madrid, con motivo de la festividad de estos días, se inició anoche saliendo para Andalucía los Sres. Cruzada Villamil, marqués de Laríos, y conde de Benazur, para Alicante y Murcia, los señores Campoamor y Galdó; para Zaragoza y Barcelona, los Sres. Gil Berges y Hermandad Puig, y para Francia los señores Navarro y Rodrigo y algunos otros.

Anoche se verificó en el teatro de Eslava el beneficio de la distinguida primera actriz señorita Genoves, quien interpretó con sumo acierto Los corzones de oro, de Larra, y las obras nuevas salir de Málaga... y Qué se lo cuento á mi tio!

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascensos de subalternos del cuerpo de ingenieros.

El día de hoy ha sido verdaderamente primaveral. La benedición de las Palmas se ha verificado en Madrid con conserva y espone como simbolo de su fe.

El mundo desde las más remotas edades, viene consagrando gran veneracion á esta Semana. Tertuliano, San Dionisio, San Juan Crisóstomo, humbreras de la Iglesia...

Todos las clases sociales, desde el pulento magnate al modesto menestral desde la humilde y mística devota, cuya vida se desliza entre las emociones silenciosas de la religión, á la gentil y coqueta dama, que con encantos irresistibles incita á las luchas mundanales...

El siglo del progreso material, que parece ahogar las más santas creencias, con tantas maravillas creadas por el hombre, en vez de empuñarse, agranda á Dios, pues la ciencia eleva los espíritus á espacios donde no alcanza la leyenda.

El mundo desde las más remotas edades, viene consagrando gran veneracion á esta Semana. Tertuliano, San Dionisio, San Juan Crisóstomo, humbreras de la Iglesia, atestiguan era grande la penitencia que los pueblos se imponían en recuerdo de la muerte del Redentor.

El mundo desde las más remotas edades, viene consagrando gran veneracion á esta Semana. Tertuliano, San Dionisio, San Juan Crisóstomo, humbreras de la Iglesia, atestiguan era grande la penitencia que los pueblos se imponían en recuerdo de la muerte del Redentor.

me se distinguieron mucho en su interpretacion.

La beneficiada recibió de sus admiradores gran numero de regalos de sumo gusto y valor. Tambien fué obsequiada con muchos ramos, versos, coronas y palomas.

Declara hoy la Iberia que en lo dicho por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA sobre actitud y pensamiento del jefe del partido constitucional ante las corrientes de conciliaciones nuevas...

Como ha mantenido la existencia del partido constitucional bastante numeroso, convenido en sus doctrinas y fuerte con su jefe para aspirar en su día á regir los destinos del país.

Hemos dicho terminantemente que no rectificaria nadie con informes serios nuestras noticias sobre el pensamiento y la actitud del Sr. Sagasta, acerca de las anunciadas conciliaciones, de la formacion del nuevo partido y la unidad del partido constitucional...

La Mañana los confirmó ayer La Iberia los confirma hoy, y ningún otro periódico ha vacilado en admitirlos, desde el Siglo hasta la Union, porque hay noticias que son de importancia verdadera cuando son autorizadas...

Que en algunos círculos se pongan en duda, no es extraño, porque cuesta mucho trabajo creer lo que no se quisiera sentir.

Nuestro estimado amigo D. Francisco Liberal, director del Mundo político ha tenido la desgracia de perder una hija de cierta edad.

Le acompañamos en su natural sentimiento.

Se indica al Sr. Escobar para la presidencia de la comision general de presupuestos.

Mañana probablemente saldrá para su destino el general en jefe del ejército del Norte Sr. Quesada.

Ayer tarde estuvo en el ministerio de la Gobernacion el director general de la Guardia civil, Sr. Cotoner, conferenciando con el subsecretario de aquel departamento sobre la distribucion que ha de darse á las fuerzas de aquel benemérito cuerpo...

Ayer tarde al ir SS. MM. á la salva de Atocha, tuvo la desgracia uno de los batidores de caerse del caballo en la Carrera de San Jerónimo, teniendo que pasar breves momentos la regia comitiva. Por fortuna la caída no fué de consecuencias.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascensos de subalternos del cuerpo de ingenieros.

Procedente de Florencia llegó el viernes por la noche á Barcelona el tenor español Sr. Aramburo, hospedándose en la fonda de las Cuatro Naciones. Mañana debe salir para Sevilla, en cuya ciudad permanecerá durante la temporada de Páscua.

El día de hoy ha sido verdaderamente primaveral. La benedición de las Palmas se ha verificado en Madrid con conserva y espone como simbolo de su fe.

Roma celebra con inusitada pompa la solemnidad del Domingo de Ramos. Sevilla desde el siglo VI, desde el arzobispado de San Isidoro, la conmemora.

En todos los templos de España la procesion de las Palmas constituye verdadera fiesta.

El Miércoles Santo celebra la oracion de Jesús en el huerto. Los severos oficios de Semana Santa dan principio.

Los ecos del conmovedor Misere mei, los salmos, todo nos anuncia la muerte del Redentor y nos prepara para la celebracion de los misterios del cristianismo.

El Jueves Santo, quizás el día más solemne del año cristiano, celebra las ceremonias más notables, conmemora el acto más majestuoso, simboliza el triste desenlace.

Los reyes, continuando la tradicional solemnidad establecida por D. Fernando III el Santo, efectúan en la Real Capilla el lavatorio de los pobres; allí, acompañados y ayudados por el patriarca de los Indias, representando de la Iglesia, de los magnates de la corte...

Poco después sirven una espléndida comida á los pobres. Todos los templos celebran solemnes misas en recuerdo de la institucion del Santísimo Sacramento y llevan á cabo la benedición de los santos oleos.

Los concilios de Toledo consideraron el Viernes Santo como el más solemne, y exhortaron á los creyentes á la penitencia y al duelo más riguroso. El Papa asiste á los oficios de este día con los ornamentos más sencillos y modestos.

los paseos estaban ya á primera hora concurridísimos.

El violinista Sarasate comienza á dejar oír las maravillas de su violín en los momentos en que cerramos esta edición, y todo Madrid ocupa la sala del teatro del Príncipe Alfonso, donde la luz tibia y misteriosa convida á recibir las plácidas emociones del arte divino.

Ha fallecido recientemente en Nápoles el marqués de Monteleon, descendiente tal vez más directo de Hernan Cortés, y que en sus vastas posesiones de Méjico tiene los restos mortales del insigne conquistador del imperio mejicano.

La junta de Agricultura é Industria de Santander ha concebido el plausible propósito de que la esposicion que se celebra anualmente en dicha poblacion el mes de julio, se haga extensiva este año en vista del buen resultado obtenido en la iniciativa que se tomó el anterior, á agricultura, industria, aves y flores.

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros 842351 rs. por 2600 impositores, y se han satisfecho en los días 19, 20 y 21, 799000, á solicitud de 400 imponentes.

En atención á la festividad de hoy, y para dar un corto descanso á nuestros operarios, cerramos esta edición antes de la hora acostumbrada.

Cumpliendo lo prometido á sus suscritores, ha publicado nuestro colega profesional la Revista de los Tribunales el pliego segundo de la explicacion á las preguntas del programa para la oposicion á registros de la propiedad, cuyo programa anotado se vende en las oficinas de dicha revista (Puerta del Sol, 13).

En Villanueva del Arzobispo (Jaen) ha contraido matrimonio el distinguido pintor D. Juan Alaminos, con su prima la señorita dona Maria de los Dolores Alaminos y Montoro. El apreciable haritono señor Guzman, á nombre de la Union artistica, que con tanto éxito está actuando en el teatro de Guadalajara, ha contratado al tenor Sr. Aragon y otros artistas de conocida fama.

Anoche se verificó en el café Imperial la inauguracion publica del nuevo aparato de alumbrado el Fotogeno. Sus resultados fueron completamente satisfactorios. La donde se cree agrandar á Dios y demostrar odio á los judíos, armandose de palos y piedras para producir infernal ruido y atroz griterío al terminar los cánticos sagrados...

Los sacerdotes desde la catedral del Espíritu-Santo ensalzan la virtud, condenan los placeres que gastan la salud del cuerpo, y marchitan los sentimientos del espíritu.

Las damas, ángeles de la caridad, atraen con la fuerza magnética de su simpática mirada, y obligan al más ávaro á depositar para alivio de la desgracia saludable óbolo.

Al habitual bullicio sucede la calma más solemne.

Las iglesias permanecen abiertas toda la noche. La oracion no se interrumpe ni un instante.

Todos, chicos y grandes, ricos y pobres, acuden al templo. Semejante espectáculo acredita y recuerda la fé de los modernos y de los antiguos cristianos.

El Viernes Santo, tiene un carácter distintivo, propio, peculiar. El culto varia, la misa es sustituida por los oficios.

El himno por excelencia, el Stabat Mater, reemplaza á las armonías, á las inspiraciones, grandiosas si pero profanas de Beethoven, Meyerbeer, Wagner.

San Agustín y San Eusebio, afirman alcanza esta festividad á la época de los apóstoles.

Los concilios de Toledo consideraron el Viernes Santo como el más solemne, y exhortaron á los creyentes á la penitencia y al duelo más riguroso.

El Papa asiste á los oficios de este día con los ornamentos más sencillos y modestos.

La mayoría de las iglesias se cierran al terminar los oficios; solo en alguna se canta por la noche el melancólico himno de inocencio III, el Stabat Mater.

luz producida reúne las cualidades necesarias de blancura, intensidad y regularidad. Se enciende con la misma facilidad que el gas ordinario, y el costo de produccion representa, segun datos comprobados, la importante economia de un 80 por 100; teniendo además la ventaja de que no envuelve riesgo alguno de explosion ni de incendio, pues funciona el aparato en frio.

BOLETIN RELIGIOSO.

En breve se estrenará en el favorecido teatro Martin, una obra de gran espectáculo, atribuida á un reputado novelista aplaudido autor, titulada Los encantos de Merlin.

SANTO DE MANANA.—San Deogracias, y Santa Catalina de Suecia.

Temperatura máxima de ayer, 13.8 grados; minima, 7.3.

Cultos.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud (plaza de Anton Martín) estará S. D. M. de manifoldo de diez á doce de la mañana.

Continúan los quinarios en reverencia de la Pasion y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y predicarán, en Loreto don Jaime Cardona, y en San Ignacio D. Nicasio Urquijo, terminando con el Miserere.

En la tarde habrá ejercicios con manifestos Miserere y sermon en la iglesia de monjas Carboneras, predicando D. Benigno Cairanga.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Valvanera en San Gines, ó la de Piedad en San Milan.

LA NIÑA LUZ LIBERAL Y CORCHADO ha subido al cielo en la mañana de hoy 21. Sus descendidos padres, tíos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir á la conduccion del cadáver el día 22 del corriente á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria al cementerio general del Norte, en lo que recibirán especial favor.

LA NIÑA LUZ LIBERAL Y CORCHADO ha subido al cielo en la mañana de hoy 21. Sus descendidos padres, tíos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir á la conduccion del cadáver el día 22 del corriente á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria al cementerio general del Norte, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas. Se replica el coche.

La procesion del Santo entierro es la grandiosa apoteosis de tanta ceremonia.

Por fin llega el Sabado ante la Resurreccion del Salvador se celebra en este día. La cuaresma va á terminar. El sacerdote, al entonar el Gloria in excelsis Deo, anuncia á la cristiandad que Jesucristo ha resucitado.

El fuego sagrado se renueva, recordándonos el cirio triangular la Santísima Trinidad.

La benedición de las pilas es una evocacion de la santificacion de las aguas del Jordan; recuerda el bautismo que en siglos anteriores se administraba en este día en las iglesias.

Terminadas estas ceremonias, la Iglesia celebra la Resurreccion.

El himno del Euxettel se espera con febril impaciencia.

Los corazones de todos los fieles sienten inefable gozo.

Todo se agita, se transforma, se mueve. Las campanillas con vertiginosos y alegres sonidos, los órganos con armoniosos ecos, el pueblo con demostraciones de júbilo, celebran el glorioso acontecimiento.

Todo respira alegría; la algaraz, cunde, la animacion reaparece. Es que todos saludan la redencion del hombre.

EDUARDO VINCENTI

Marzo 1880.

